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了解两会最新资讯,请扫我

环保、教育、医疗、交通……

听省人大代表
建言民生那些事儿

环保、教育、医疗、社区、养老、交通……民生无小事，出
席省十二届人大七次会议的郑州代表团部分省人大代表也
将目光聚焦到咱身边的那些事儿。来听听他们在本次省人
代会期间提交的议案建议发出了哪些“民声”？
郑报融媒记者 裴蕾 张竞昳 董艳竹

进入冬季，持续的雾霾天儿严重
影响了市民的工作和生活。王晏等13
位省人大代表提出了开展《大气污染
防治法》执法检查的议案。

王晏代表说，近年来，我省高度
重视大气污染防治，各地也采取多
项措施努力改善大气质量，但是，
我省大气质量形势依然不容乐
观，一些地方大气污染情况依
然严重，一些单位和不同程度
存在有法不依的情况，严重影响
了我省大气环境质量，特别是冬
季，我省一些地方雾霾天数仍然
居高不下，污染程度依然严重。
而从2016年1月1日开始实施的
《大气污染防治法》被称为“史上最
严”的大气污染防治法，为保证该法
规对违法行为处罚一系列规定能够
落到实处，建议省人大常委会开展执
法检查。“检查中，应当突出重点，强调
实效，力争通过检查促使我省大气污
染防治工作取得实质性进展。”王晏代
表表示。

环保那些事儿
建议开展大气污染
防治法执法检查

看病那些事儿
鼓励社会资本
进入社区医疗

“健康中国2030”规划纲要明确提
出，健康是促进人全面发展的必然要
求。在省人大代表杨万里看来，我省
是一亿人口的大省，落实“健康中国
2030”规划纲要，构筑以社区医疗卫生
服务为基础的城市卫生服务体系新格
局，必须把卫生工作的重点放到社区，
发展社区卫生服务，不断丰富城市社
区建设内涵。

杨万里代表建议，社区卫生服务
机构建设，在满足各项基本功能需要
的同时，注意患者就诊条件和医护人
员的工作条件；与城镇医药卫生体制
改革、城镇职工基本医疗保险制度改
革紧密结合；作为非营利性医疗机构，
为社区居民提供预防、保健、健康教
育、计划生育和医疗、康复等服务的综
合性基层卫生服务机构，与养老相结
合；放低门槛，鼓励社会资本进入，并
享受优惠政策待遇，建立社会化的公
共卫生服务体系。

交通那些事儿
建议排查修补道路上的坑

郑州建设国家中心城市将是今
后一个时期郑州乃至河南发展的一
个目标和方向，然而郑州道路上的
坑，如未来路、航海路BRT车道，南
阳路等路段坑都比较多，不但影响
城市形象，而且直接损害着交通参
与者的出行安全，造成交通参与者
财产损失。

省人大代表杨华民说，看似简
单的道路修补，却不太简单，有属于
移交过的道路，有未移交的道路；有

市政修的路，有区管道路；有建委修
的路，有交通委修的路；有地铁修的
保通路，有高架修的保通路。如果
是市政修的路已经移交管理，出现
坑洼尚能修补，如果尚未移交市政
部门，或者施工修筑的保通路出现
坑洼，则少人问津。

杨华民代表建议，全市集中排
查问题路，限期修补；建章立制，修
筑保通路，施工方必须有资质，道路
如不符合标准，必须追究其责任。

养老那些事儿
建议加大投入，为老人建立动态健康档案

人口老龄化趋势日益加剧，养
老问题也越来越受到关注。目前出
台了很多养老政策，如何使这些政
策落地，则需要政府部门间加强协
调。省人大代表豆雨霞建议，养老
服务业从顶层设计到政策出台要做
到细化，确保可执行性强，避免政策
相互冲突，让政策真正惠及更多老
人，惠及养老从业者。

怎样做好老年人健康管理工
作，豆雨霞建议，通过政府购买服务
的形式，加大老年人健康管理的财
政投入，如采购智能穿戴设备，为老
年人建立动态健康档案；通过公开
招标的形式为老人提供有关饮食、
运动、理疗等系列科学健康管理，让
老人远离不良保健品，拥有高质量
的晚年生活。

教育那些事儿
建议从政策上
支持农村民办教育

省人大代表司国臣十分关注教育
均衡发展问题，他与多位代表一起联
合建言，扶持农村民办教育。

司国臣代表说，通过调查，他们
发现，农村中有些民办小学办得有
声有色，为孩子就近入学赢得了时
间，很受家长欢迎。“民办小学和民
办幼儿园是对公办学校的补充和
完善，也是对公办学校的挑战和竞
争，理应得到支持和资助。”司国臣
代表说。

他建议有条件、有规模的农
村社区和行政村，可以自筹资
金，兴办民办幼儿教育和小学教
育，教育部门应给予优惠政策和
帮助。鼓励民间和民营企业家投
资兴办民办幼儿园和小学，采取师

资力量由教育部门派出，民办教师由
教育部门负责培训。“两条腿走路”，让
九年义务教育真正成为全民共享的公
平教育和均衡教育。

社区那些事儿
让志愿者参与
居民区治理咋样

居民委员会是居民自我管理、自
我教育、自我服务的基层群众性自治
组织，其面临的问题更为复杂多样，担
负的工作和职能越来越多，这个现状
如何缓解？省人大代表李婷建议，尽
快修订“河南省实施《城市居民委员会
组织法》办法”。

李婷代表建议，尽快启动修订程
序，会抓紧组织专题调查研究，明确和
规范居民委员会基层社会治理职能，支
持和引导居民区内的社会组织、企事业
单位、志愿者等社会力量参与居民区治
理，形成“多元主体、共同协商、社会参
与、合作共建”的基层社会治理格局。

省十二届人大七次会议收到议案70件
涉及民主法治、财政经济、教科文卫等方面

本报讯 1月19日，记者从省十二
届人大七次会议议案审查委员会获
悉，大会共收到议案 70件，其中以代
表团名义提出的 1件、代表 10人以上
联名提出的69件。

议案审查委员会对这些议案进行
了认真审议，拟将其中的 54件作为议
案办理。这些议案中，民主法治方面6

件、财政经济方面21件、教育科学文化
卫生方面6件、农业农村方面3件、内务
司法方面4件、环境保护方面14件。

从内容上看，有以下几个特点：一
是高度关注我省经济社会发展，着力推
进决胜全面建成小康社会；二是高度关
注全面依法治省，着力强化全省改革发
展的法治保障；三是高度关注保障和改

善民生，着力增强人民群众获得感；四
是高度关注生态文明建设，着力建设天
蓝地绿水净的美丽家园。

议案审查委员会建议，将上述 54
件议案交付省人大专门委员会和省人
大常委会有关工作机构按照职责分工
进行办理，并向省人大常委会提出议案
处理意见的报告，由省人大常委会决定

是否列入省人民代表大会或者省人大
常委会会议议程进行审议。其余 16
件，因其内容不属于省人大及其常委会
职权范围内的问题，拟不作议案处理。

截至 1月 19日 15时，代表已提出
建议、批评和意见 582件，将由大会秘
书处交有关部门和单位研究办理，并
负责答复代表。 郑报融媒记者 裴蕾


